

**ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENERIMAAN
KAS DAN PENGELUARAN KAS UNTU MENINGKATKAN
SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL DALAM
PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM
(Studi Pada PT Jalur Nugraha Ekakurir (JNE)
Cabang Krui Pesisir Barat)**

Skripsi

Oleh :

Nama: Aiman Yadi

NPM: 1651030014



Program Studi Akuntansi Syariah

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN
LAMPUNG
1443H / 2021 M**

**ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENERIMAAN
KAS DAN PENGELUARAN KAS UNTU MENINGKATKAN
SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL DALAM
PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM
(Studi Pada PT Jalur Nugraha Ekakurir (JNE)
Cabang Krui Pesisir Barat**

Skripsi

**Diajukan untuk Melengkapi Tugas-Tugas Dan Memenuhi
Syarat-Syarat Guna Mendapatkan Gelar Sarjana S1 Dalam
Fakultas Ekonomi Bisnis Islam**

oleh

Aiman Yadi

NPM: 1651030014

Jurusan: Akuntansi Syariah

Pembimbing I: Dr. Erike Anggraeni,M.E.,Sy

Pembimbing II: Yetri Martika Sari,M.Acc

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
1443 H / 2021 M**

ABSTRAK

Penelitian bertempat di JNE Krui Kabupaten Pesisir barat adalah karena jasa pengiriman tersebut yang paling diminati masyarakat karena biaya pengiriman yang terjangkau dan menyediakan berbagai macam opsi pengiriman sesuai kebutuhan masyarakat dan dapat di sesuaikan dengan *budget* pelanggan, serta kantor JNE Krui Kabupaten pesisir barat tersebut berada di tempat yang sangat strategis sehingga faktor geografis merupakan salah satu faktor mengapa JNE Krui Kabupaten Pesisir Barat tersebut sangat diminati oleh masyarakat, Proses Pencatatan pengeluaran dan pemasukan kas dilakukan dengan banyak sistem manual dan di bantu oleh Microsoft Excel, dalam hal tersebut ditemukan beberapa masalah diantaranya adalah Pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas sampai dengan pelaporan keuangan. Berdasarkan uraian latar belakang masalah di atas, maka masalah yang dapat dirumuskan dalam penelitian ini adalah Bagaimana penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat, Bagaimanakah dampak penerapan sistem informasi akuntansi (SIA) terhadap sistem pengendalian internal pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat Adapun tujuan penelitian ini dilakukan yaitu untuk mengetahui penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat Untuk mengetahui dampak penerapan SIA terhadap sistem pengendalian internal pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat Manfaat Penelitian ini adalah Sebagai persembahan kepada almamater UIN Raden Intan Lampung Fakultas Ekonomi Jurusan Akuntansi Syariah Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sedikit pengetahuan guna memberikan sumbangan pemikiran untuk menambah wawasan dan meningkatkan pengetahuan sekaligus memahami pentingnya teori perkuliahan serta dapat mengaplikasikan dalam dunia pekerjaan.

Dilihat dari sejenisnya, penelitian ini bersifat penelitian lapangan (*Field Research*), yaitu suatu penelitian yang dilakukan secara intensif, terinci dan mendalam terhadap organisasi, lembaga, atau gejala-gejala tertentu. Jenis penelitian yang dipakai oleh peneliti adalah kualitatif yang memanfaatkan data lapangan untuk verifikasi teori yang timbul dilapangan dan terus menerus disempurnakan selama proses penelitian berlangsung yang dilakukan secara berulang-ulang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwasanya Sistem Informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, tergolong baik namun meskipun demikian masih terdapat kekurangan, yaitu walaupun segala sesuatu terkait pencatatan dan pengeluaran kas telah menggunakan sistem informasi akuntansi atau SIA yang bekerja secara otomatis tanpa perhitungan manual oleh manusia namun tetap saja memiliki kelemahan. hal ini dikarenakan JNE menggunakan sistem server satu pintu untuk melakukan *input* penerimaan kas, maka ketika terjadi overload yang disebabkan oleh banyaknya data yang di *input* secara bersamaan mengakibatkan server sering kali *down*. Hasil penelitian menunjukkan bahwasanya sistem informasi yang sudah baik cukup berperan dalam meningkatkan sistem pengendalian internal penerimaan dan pengeluaran pada kas, hal ini ditunjukkan bahwasanya Sistem Informasi Akuntansi yang di lakukan sebagian besar secara terkomputerisasi dan pemisahan wewenang serta tanggung jawab yang sangat ketat sehingga berkemungkinan kecil untuk kas di gelapkan dan mengetahui kinerja masing-masing karyawan itu sendiri.

Kata kunci: pengendalian internal, JNE, Akuntansi



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jl. Letkol H. Endro Suratmin Sukarame Bandar Lampung, Tlp. (0721)703289

SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Aiman Yadi
NPM : 1651030014
Jurusan : Akuntansi Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “**ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENERIMAAN KAS DAN PENGELUARAN KAS UNTUK MENINGKATKAN SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM** (Studi Pada PT Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui Pesisir Barat)” adalah benar-benar merupakan hasil karya penyusun sendiri, bukan duplikasi ataupun saduran dari karya orang lain kecuali pada bagian yang telah dirujuk dan disebut dalam *footnote* atau daftar pustaka. Apabila di lain waktu terbukti adanya penyimpangan dalam karya ini, maka tanggung jawab sepenuhnya ada pada penyusun.

Demikian surat pernyataan ini saya buat agar dapat dimaklumi.

Bandar Lampung, September 2021
Penulis

Aiman Yadi
NPM. **1651030014**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Alamat: Jl. Letkol H. Endro Suratmin Sukarame Bandar Lampung, Tlp. (0721)703282

PERSETUJUAN

Judul Skripsi : Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas
Dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Sistem
Pengendalian Internal Dalam Perspektif Ekonomi
Islam (Studi Pada PT JNE Cabang Kru, Pesisir Barat)

Nama : Aiman Yadi
NPM : 1651030014
Program Studi : Akuntansi Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

MENYETUJUI

Untuk di munaqasyahkan dan dipertahankan dalam sidang
Munaqasyah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan
Lampung

Pembimbing I

Dr. Erike Anggraeni, M.E., Sy
NIP. 198208082011012009

Pembimbing II

Yetri Martika Sari, M.Acc
NIP. 198403282018012001

Mengetahui
Ketua Jurusan

Any Eliza M. Ak
NIP. 1983081520064



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jl. Letkol H. Endro Suratmin, Sukarame Bandar Lampung, Tlp. (0721)703289

PENGESAHAN

Skripsi dengan judul **“Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Sistem Pengendalian Internal dalam Perspektif Ekonomi Islam(Studi Pada PT JNE Cabang Krui, Pesisir Barat”** disusun oleh, **Aiman Yadi**, NPM: **1651030014** Program studi **Akuntansi Syariah**, Telah diujikan dalam sidang Munaqasyah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung pada, Hari/tanggal: **Jum`at 19 November 2021(Online Via Whsaap)**

TIM MUNAQASYAH

Ketua	: Dr.Ahmad Isnaeni, M.A	
Sekretaris	: Citra Etika, M.Si	
Penguji I	: Dr. Samsul Hilal, M.Ag	
Penguji II	: Dr. Erike Aggraeni, M.S,Sy	



Mengetahui

Dekan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Dr. Ruslan Abdul Ghofur, S.Ag., M.S.I
NIP. 19800801200312100

MOTTO

أَلَمْ تَرَ أَنَّ اللَّهَ يَعْلَمُ مَا فِي السَّمَوَاتِ وَمَا فِي الْأَرْضِ مَا يَكُونُ مِنْ نَجْوَى
ثَلَاثَةٍ إِلَّا هُوَ رَابِعُهُمْ وَلَا خَمْسَةٍ إِلَّا هُوَ سَادِسُهُمْ وَلَا آدْنَى مِنْ ذَلِكَ وَلَا أَكْثَرَ
إِلَّا هُوَ مَعَهُمْ أَيْنَ مَا كَانُوا ثُمَّ يُنَبِّئُهُمْ بِمَا عَمِلُوا يَوْمَ الْقِيَامَةِ إِنَّ اللَّهَ بِكُلِّ

شَيْءٍ عَلِيمٌ

Artinya:tidakkah kamu perhatikan, bahwa Sesungguhnya Allah mengetahui apa yang ada di langit dan di bumi? tiada pembicaraan rahasia antara tiga orang, melainkan Dia-lah keempatnya. dan tiada (pembicaraan antara) lima orang, melainkan Dia-lah keenamnya. dan tiada (pula) pembicaraan antara jumlah yang kurang dari itu atau lebih banyak, melainkan Dia berada bersama mereka di manapun mereka berada. kemudian Dia akan memberitahukan kepada mereka pada hari kiamat apa yang telah mereka kerjakan. Sesungguhnya Allah Maha mengetahui segala sesuatu.Q.S Al- Mujaadillah [58] : 7)



PERSEMBAHAN

Allhamdulillah Robbil'Alamin, segala puji bagi Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmatnya kepada kita semua. Skripsi sederhana ini dipersembahkan dan didedikasikan sebagai bentuk ungkapan rasa syukur, tanda cinta dan kasih sayang, serta hormat yang tak terhingga kepada:

1. Orang tua penulis yaitu Bapakku tercinta Hasani dan Ibuku tercinta Marlina, atas segala jasa, pengorbanan, do'a, motivasi, dukungan moril dan materil serta curahan kasih sayang yang tak terhingga, sehingga penulis mampu dalam penyelesaian studi S1 ini. Semoga Allah selalu memberikan keberkahan dan keridhoan-Nya kepada kedua orang tua penulis.
2. Untuk Saudara dan Saudariku tercinta Khoirulloh, Surya Wahyudi dan Herlina yang selalu mendukung penulis dalam menyelesaikan studi S1 ini.
3. Untuk seluruh keluarga besarku baik yang ada di Bandar Lampung, maupun di luar Bandar Lampung atas segala do'a dan kasih sayang, dukungan dan motivasi atas keberhasilanku.
4. Almamater tercinta Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung sebagai tempat penulis belajar dan berproses menjadi lebih baik, khususnya kepada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Aiman Yadi, dilahir di Desa Penengahan, pada tanggal 08 April 1998, anak ke dua dari empat yang merupakan anak dari pasangan Bapak Hasani dan Ibu Marlina. Riwayat pendidikan penulis yang telah diselesaikan adalah:

1. SD Negeri 1 Penengahan, Kecamatan Karya Penggawa, Provinsi Lampung diselesaikan pada tahun 2010
2. SMP Negeri 2 Krui, Kecamatan Pesisir Tengah, Provinsi Lampung diselesaikan pada tahun 2013.
3. SMA Negeri 1 Krui, Kecamatan Pesisir Tengah, Provinsi Lampung diselesaikan pada tahun 2016.
4. Pada tahun 2016 melanjutkan ke jenjang perguruan tinggi Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Intan Lampung, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jurusan Akuntansi Syariah.



KATA PENGANTAR

Puji syukur kita kehadirat Allah SWT yang telah memberikan taufik dan hidayah-Nya sehingga dapat terselesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga selalu tercurah kepada Nabi besar Muhammad SAW beserta para keluarga, sahabat dan para pengikutnya, dan semoga kita mendapat syafaat beliau di hari yaumul akhir kelak. Aamiin.

Adapun judul skripsi ini **“ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENERIMAAN KAS DAN PENGELUARAN KAS UNTUK MENINGKATKAN SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL DAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM** (Studi pada PT JNE, Caang Krui, Pesisir Barat)” Skripsi ini disusun untuk melengkapi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Akuntansi Syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung.

Penulis sangat menyadari bahwa skripsi ini tidak dapat terwujud tanpa bantuan dan dukungan serta doa dari berbagai pihak. Untuk itu dengan kerendahan hati penulis mengucapkan banyak terimakasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Bapak Dr. Ruslan Abdul Ghofur, M.S.I selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung yang senantiasa tanggap terhadap kesulitan-kesulitan mahasiswanya;
2. Ibu Any Eliza, M.Ak., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung beserta jajarannya yang telah memberikan kebijakan dan kemudahan kepada mahasiswa;
3. Ibu Erike Anggraeni, M.E., Sy selaku Dosen Pembimbing I yang telah banyak meluangkan waktu dalam membimbing dan mengarahkan penulis selama penyusunan skripsi ini hingga selesai;
4. Ibu Yetri Martika Sari, M. Acc., Akt selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak meluangkan waktu dan mengarahkan penulis selama penyusunan skripsi hingga selesai;
5. Kepala beserta staf perpustakaan pusat dan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung yang telah memberikan kemudahan dalam menyediakan

referensi yang dibutuhkan;

6. Bapak/ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah mendidik dan membimbing juga seluruh staf kasubag yang telah banyak membantu menyelesaikan tugas akhirnya;
7. Kedua orang tuaku, abang dan adikku serta keluarga besar yang telah memberikan dukungan, motivasi, semangat, nasihat, dan doa yang tiada henti.
8. Teman-teman seperjuangan Akuntansi Syariah Angkatan Kedua. Abdul Manan, Abdul Munir, Ahmad Jian Sastra Ramadhan, Endri Wibowo, M Farid Zaki, Della Ayu Safitri, Destri Anggraeni, Dina Pratiwi, Dwi Windanarti, Evita Veron, Lusiyana, Riami Amini Aru dan Shinta Tristia Hangayumi, selaku rekan satu kelas yang selalu membantu, mendukung serta menghibur penulis untuk menyelesaikan skripsi ini;
9. Teman sekaligus sahabat perjuanganku M. Dwicky Reksanda, yang telah mendampingi dan memberi semangat.
10. Sahabat-sahabat mabarku Alandra Pratama, Burhanudin, Ari Kurnia Sandy, Khoirul Ma'nan, Agy Oktariyanto, Berian Yudha Koeswara, Yulian Khadaffi, Ahmad Ramadhan FAS yang selalu mengajak sabar saat mengerjakan skripsi. Terimakasih mie telur sahabat sejati kita;
11. Sahabat-sahabat dan keluarga besar KKN Desa Banjar Rejo, kelompok
12. 59 angkatan 2016 yang telah memberikan banyak pengalaman yang takkan terlupakan.
13. Almamater tercinta Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung. Semoga bantuan serta segalanya yang telah diberikan oleh semua pihak mendapatkan balasan serta pahala dari yang maha kuasa Allah SWT, Aamiin.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
ABSTRAK	iii
SURAT PERNYATAAN	v
PERSETUJUAN	vi
PENGESAHAN	vii
MOTTO	viii
PERSEMBAHAN	ix
RIWAYAT HIDUP	xi
KATA PENGANTAR	xii
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	x
BAB I PENDAHULUAN	xi
A. Penegasan Judul	1
B. Latar Belakang Masalah	2
C. Fokus dan Subfokus Penelitian	6
D. Rumusan Masalah	7
E. Tujuan Penelitian	7
F. Manfaat Penelitian.....	7
G. Kajian Penelitian Terdahulu	8
H. Metode Penelitian	13
I. Sistematika Pembahasan	19
BAB II LANDASAN TEORI	21
A. Sistem Informasi Akuntansi	21
1. Pengertian dan Esensi Sistem Informasi Akuntansi	21
2. Tujuan Sistem Akuntansi.....	27
3. Unsur- Unsur dari Sistem Informasi Akuntansi	28
4. Pengguna Sistem Informasi	30
5. Landasan Hukum Sistem Informasi.....	31
6. Standarisasi Sistem Informasi Akuntansi	32
B. Kas	36
1. Pengertian Kas.....	36
2. Fungsi Kas.....	36
3. Pengendalian Penerimaan Kas.....	37
C. Pengendalian Internal	37
1. Pengertian Pengendalian Internal	37
2. Karakter.....	39
3. Tujuan	39
BAB III DESKRIPSI OBJEK PENELITIAN	43

A.	Gambaran Umum Objek Penelitian	43
1.	Sejarah PT.JNE	43
2.	Letak Geografis PT.JNE.....	45
3.	Visi dan Misi PT. JNE	45
4.	Tujuan PT.JNE.....	46
5.	Manfaat PT JNE.....	46
6.	Struktur Organisasi PT JNE	47
7.	Produk Layanan PT.JNE	49
B.	Penyajian Fakta dan Data Penelitian	51
1.	Manajemen Kepegawaian	51
2.	Sistem Kerja PT JNE.....	51
3.	Sistem Pencatatan Kas dan Pelaporan Data	52
4.	Sistem Pengendalian Intern Kas	53
BAB IV	ANALISA DATA	55
A.	Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada PT JNE	56
B.	Dampak Penerapan Sistem Informasi Akuntansi terhadan pengendalian Intern PT.JNE	57
BAB V	PENUTUP	
A.	Kesimpulan.....	61
B.	Saran	62

**DAFTAR RUJUKAN
LAMPIRAN-IAMPIRAN**

BAB I PENDAHULUAN

A. Penegasan Judul

Sebelumnya penulis akan menjelaskan isi dari penelitian ini, untuk menghindari kesalahan persepsi dan interpretasi yang berbeda-beda. Dalam penulisan karya ilmiah ini, penulis perlu memberikan penegasan judul dan penegasan terhadap istilah-istilah yang dimaksud dalam judul **“Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Internal Dalam Perspektif Ekonomi Islam Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat”**. Adapun penegasan judul skripsi ini adalah sebagai berikut :

1. Analisis adalah aktivitas yang memuat sejumlah kegiatan seperti mengurai, membedakan, memilah sesuatu untuk digolongkan atau dikelompokkan kembali menurut kriteria tertentu, kemudian dicari kaitannya ditafsir maknanya.¹ Menurut penulis, analisis dapat diartikan sebagai pengkajian secara mendalam mengenai suatu fenomena permasalahan yang kemudian dalam telaah yang dilakukan terhadap fenomena permasalahan tersebut menggunakan data-data yang lengkap serta valid.
2. Secara sederhana penulis mengartikan Sistem Informasi Akuntansi adalah sebuah sumber daya yang meliputi manusia dan peralatan terkait kemudian menjadi suatu kesatuan untuk mendapatkan Informasi dan kemudian di kordinasikan ke berbagai pihak.

Sistem Informasi Akuntansi adalah kumpulan sumber daya, seperti manusia dan peralatan, yang dirancang untk mengubah data keuangan dan data lainnya menjadi informasi

¹ Makinuddin dan Tri Hadiyanto Sasongko, *Analisis Social Teori dan Praktek*, (Bandung: Yayasan Akatiga, 2006), 46.

yang akan dikomunikasikan kepada berbagai pihak pengambil keputusan.²

3. Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) merupakan perusahaan yang bergerak dalam bidang pengiriman dokumen dan barang-barang yang berguna untuk melayani kebutuhan segenap masyarakat dengan pengiriman secara efektif dan fleksibel. Perusahaan ini bermarkas di Jakarta. Nama resminya adalah Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) dan menjadi salah satu perusahaan kurir terbesar di Indonesia. Dalam setiap kegiatannya, perusahaan ini harus mencatat setiap penerimaan dan pengeluaran kas perusahaan.

Berdasarkan Penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa **“Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Internal Dalam Perspektif Ekonomi Islam Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat”** adalah upaya pengkajian mendalam tentang bagaimana Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Keuangan Dalam Perspektif Ekonomi Islam Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat ditinjau melalui perpektif Ekonomi Islam dan Ekonomi Modern.

B. Latar Belakang Masalah

Pertumbuhan ekonomi dan perkembangan dunia bisnis di zaman era global menuntut seluruh perusahaan untuk memperoleh keuntungan yang maksimal. Maka Indonesia harus mampu bersaing dengan negara-negara lain, terutama dalam

² Ika Listiana, Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi dan Sistem Pengendalian Internal terhadap Kinerja Karyawan, (Jurnal Kumpulan Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Surakarta, 2017), 43.

sistem informasi akuntansi yang dipergunakan secara efektif dan efisien. Sistem akuntansi penerimaan kas adalah satu jaringan prosedur yang dibuat menurut pola yang terpadu untuk melaksanakan kegiatan penerimaan kas dari penjualan rutin dan tidak rutin berdasarkan ketentuan-ketentuan dari perusahaan yang bersangkutan³. Sistem Akuntansi Penerimaan Kas adalah suatu catatan yang dibuat untuk melaksanakan kegiatan penerimaan uang dari penjualan tunai atau dari piutang yang siap dan bebas digunakan untuk kegiatan umum perusahaan.⁴ Sistem akuntansi penerimaan kas yaitu suatu prosedur yang menangani suatu peristiwa/kejadian yang mengakibatkan terjadinya penambahan uang dalam kas yang berasal dari penjualan tunai maupun piutang yang melibatkan bagian-bagian yang saling berkaitan satu sama lain.

Setiap perusahaan dalam menjalankan usahanya selalu membutuhkan kas, kas diperlukan baik untuk membiayai operasi perusahaan sehari-hari maupun untuk mengadakan investasi baru. Karena sifatnya yang sangat mudah dipindah tangankan dan tidak dapat dibuktikan kepemilikannya, kemungkinan terjadinya penyelewengan akan besar, maka perlu adanya pengawasan yang ketat terhadap kas. Mengingat proses penerimaan kas ini mengandung kerawanan adanya penggelapan serta penyelewengan kas maka setiap perusahaan harus mempunyai kualitas sistem informasi akuntansi yang baik dari segi pendidikan, keahlian ataupun keterampilan dalam melaksanakan tugasnya. Oleh karena itu, dapat disimpulkan sementara bahwa diperlukan suatu sistem yang memadai untuk dapat mengawasi penerimaan kas agar kualitas sistem informasi akuntansi menjadi baik dari segi pendidikan, keahlian ataupun keterampilan dalam melaksanakan tugasnya.

Jadi dapat disimpulkan bahwa sistem akuntansi penerimaan kas adalah suatu kesatuan untuk mengumpulkan, mencatat transaksi yang dapat membantu pimpinan untuk menangani

³ Marwan N, *Sistem Informasi dan Audit Internal*, (Jakarta: Graha Press, 2015), 56.

⁴ *Ibid.*, 58.

penerimaan perusahaan. Adapun Sistem pengendalian internal adalah sesuatu yang memiliki bagian-bagian yang saling berkaitan dengan tujuan untuk mencapai tujuan-tujuan yang di harapkan untuk memisahkan fungsi antara pencatatan dan pengurusan kas yang jelas, dan bertujuan untuk menghindari kecurangan-kecurangan atau penyelewengan-penyelewengan yang kemungkinan terjadi dalam perusahaan. Dengan adanya sistem pengendalian internal ini maka penerimaan dan pengeluaran kas dalam perusahaan tidak dapat di gelapkan. Berdasarkan sistem pengendalian internal yang baik, sistem penerimaan kas dari penjualan tunai mengharuskan: penerimaan kas dalam bentuk tunai harus segera disetor ke bank dalam jumlah penuh dengan cara melibatkan pihak lain selain kasir untuk melakukan internal check. Sementara sistem pengendalian eksternal adalah

Berdasarkan pengertian kas di atas, dapat disimpulkan bahwa laporan kas merupakan sesuatu yang dapat diterima sebagai alat pelunasan kewajiban pada nilai nominalnya laporan keuangan arus kas adalah revisi dari mana uang kas diperoleh perusahaan dan bagaimana mereka membelanjakannya atau ringkasan dari penerimaan dan pengeluaran kas perusahaan selama periode tertentu. Tujuan dari laporan keuangan arus kas adalah untuk menyajikan informasi mengenai penerimaan dan pengeluaran kas dalam suatu periode tertentu. Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) merupakan perusahaan yang bergerak dalam bidang pengiriman dokumen dan barang-barang yang berguna untuk melayani kebutuhan segenap masyarakat dengan pengiriman secara efektif dan fleksibel.

Untuk menghasilkan suatu keputusan yang tepat, perusahaan perlu menerapkan sistem informasi dalam pengendalian intern yang merespon permintaan customer untuk meningkatkan variasi produk lebih istimewa dan kualitas produk yang terbaik. Sistem informasi dalam pengendalian intern membutuhkan perkembangan budaya suatu organisasi yang mendorong individu untuk inovasi dan respon terhadap kebutuhan customer. Kondisi tersebut membutuhkan implementasi sistem akuntansi

manajemen yang andal diantaranya adalah sistem informasi yang berkarakteristik broad scope, integration, aggregation dan timeliness untuk memastikan bahwa manajer memiliki informasi yang diperlukan dalam menghadapi perubahan yang terus menerus terhadap proses dan desain produk. Ukuran kinerja perusahaan dapat dilakukan dengan ukuran kinerja keuangan dan ukuran kinerja nonkeuangan. Dimana kedua ukuran tersebut mampu menciptakan ukuran kinerja yang lebih objektif.

Dalam setiap kegiatannya, perusahaan ini harus mencatat setiap penerimaan dan pengeluaran kas perusahaan. Pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas sampai dengan pelaporan keuangan hanya menyimpan dan mengevaluasi data penting saja, menyebabkan sering terjadi kesalahan pencatatan data yang mengakibatkan laporan keuangan yang dihasilkan menjadi tidak akurat dan tidak tepat waktu. Oleh karena itu, sebelum terjadi kesalahan, maka informasi penerimaan dan pengeluaran harus dilakukan pencatatan. Pada saat PT. Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Krui, Kabupaten Pesisir Barat melakukan pencatatan uang masuk dan uang keluar secara manual dan dibantu dengan program Microsoft excel. Melihat kondisi yang ada, penulis bermaksud mengetahui sistem pencatatan, pemrosesan dan pengolahan data serta pembuatan penerimaan dan pengeluaran keuangan arus kas yang dikaitkan dengan pengendalian internal untuk mengurangi kesalahan yang sering terjadi dalam pembuatan laporan keuangan serta laporan keuangan akan efektif dan efisien.

Alasan mengapa peneliti melakukan penelitian bertempat di JNE Krui Kabupaten Pesisir barat adalah karena jasa pengiriman tersebut yang paling diminati masyarakat karena biaya pengiriman yang terjangkau dan menyediakan berbagai macam opsi pengiriman sesuai kebutuhan masyarakat dan dapat di sesuaikan dengan *budget* pelanggan, serta kantor JNE Krui Kabupaten pesisir barat tersebut berada di tempat yang sangat strategis sehingga faktor geografis merupakan salah satu faktor mengapa JNE Krui Kabupaten Pesisir Barat tersebut sangat diminati oleh masyarakat, Proses Pencatatan pengeluaran dan

pemasukan kas dilakukan dengan banyak sistem manual dan di bantu oleh Microsoft Excel, dalam hal tersebut ditemukan beberapa masalah diantaranya adalah Pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas sampai dengan pelaporan keuangan hanya menyimpan dan mengevaluasi data penting saja, menyebabkan sering terjadi kesalahan pencatatan data yang mengakibatkan laporan keuangan yang dihasilkan menjadi tidak akurat dan tidak tepat waktu permasalahan tersebut terjadi akibat faktor eksternal dan internal, faktor eksternalnya adalah karena jumlah pelanggan yang sangat banyak sehingga tidak sesuai dengan jumlah karyawan yang sedikit dan sebab internalnya adalah sistem pencatatan kas yang kurang profesional dan memadai.⁵

Pertimbangan-pertimbangan inilah yang mendorong penelitian untuk memfokuskan seberapa besar pengaruh terhadap sistem informasi dalam pengendalian intern di perusahaan dan melalui penggunaan karakteristik sistem informasi akuntansi manajemen. Penulis ingin meneliti tentang penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran dan sistem pengendalian internal pada PT. Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Krui, Kabupaten Pesisir Barat. Untuk itu term dan tema penelitian ini adalah “Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Internal Dalam Perspektif Ekonomi Islam Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat”.

C. Fokus dan Subfokus Penelitian

PT. Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Krui, Kabupaten Pesisir Barat melakukan pencatatan uang masuk dan uang keluar secara manual dan dibantu dengan program Microsoft excel. Melihat kondisi yang ada, penulis bermaksud mengetahui sistem pencatatan, pemrosesan dan pengolahan data serta pembuatan penerimaan dan pengeluaran keuangan arus kas yang dikaitkan dengan pengendalian internal untuk mengurangi kesalahan yang

⁵ Masduki, Permasalahan pada Perusahaan JNE, *Wawancara*, April 5, 2021

sering terjadi dalam pembuatan laporan keuangan serta laporan keuangan akan efektif dan efisien.

Pertimbangan-pertimbangan inilah yang mendorong penelitian untuk memfokuskan seberapa besar pengaruh terhadap sistem informasi dalam pengendalian intern di perusahaan dan melalui penggunaan karakteristik sistem informasi akuntansi manajemen.

Adapun subfokus pada penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan
2. Penerapan sistem informasi akuntansi pengeluaran
3. Dampak penerapan sistem informasi akuntansi (SIA) terhadap sistem pengendalian internal

D. Rumusan masalah

Berdasarkan uraian latar belakang masalah di atas, maka masalah yang dapat dirumuskan dalam penelitian ini adalah :

1. Bagaimana penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat?
2. Bagaimanakah dampak penerapan sistem informasi akuntansi (SIA) terhadap sistem pengendalian internal pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat?

E. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian ini dilakukan yaitu :

1. Untuk mengetahui penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat
2. Untuk mengetahui dampak penerapan SIA terhadap sistem pengendalian internal pada PT JNE cabang Krui, Pesisir Barat.

F. Manfaat Penelitian

Manfaat Penelitian ini adalah:

1. Sebagai persembahan kepada almamater UIN Raden Intan Lampung Fakultas Ekonomi Jurusan Akuntansi Syariah

2. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sedikit pengetahuan guna memberikan sumbangan pemikiran untuk menambah wawasan dan meningkatkan pengetahuan sekaligus memahami pentingnya teori perkuliahan serta dapat mengaplikasikan dalam dunia pekerjaan.

G. Kajian Penelitian Terdahulu

Pada bagian ini dicantumkan hasil kajian atau penelitian terdahulu yang relevan dengan penelitian yang akan dilakukan. Tujuan mencantumkan kajian terdahulu adalah untuk menunjukkan penelitian yang memiliki persamaan yang akan diteliti, di antaranya oleh Nurhayati Lubis 2016, Fanny Viliant Arisqua 2017, Maulana Yusuf 2014, Ulfa Innassifa Dwitati 2016, dan Nova Fara Adibah 2015. Berikut beberapa penelitian terdahulu yang relevan terhadap penelitian yang dilakukan. Bisa dilihat dari tabel berikut:

Tabel 1.1
Ringkasan Hasil Penelitian Terdahulu

Penulis	Judul	Metode	Hasil Penelitian
Nurhayati Lubis (2016) ⁶	Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Meningkatkan Efisiensi dan Efektivitas Pengendalian Internal Aset Tetap Pada PT.	Analisis deskriptif kualitatif	Sistem informasi akuntansi yang ada pada PT. Perkebunan Nusantara II Tanjung Morawa sudah berjalan dengan baik yang bisa dilihat dengan adanya Sistem

⁶Nurhayati Lubis, "Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Meningkatkan Efisiensi dan Efektivitas Pengendalian Internal Aset Tetap Pada PT. Perkebunan Nusantara II Tanjung Morawa" (Skripsi, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara 2016), 15-19.

	Perkebunan Nusantara II Tanjung Morawa		Pengadaan/ Pembelian Aset Tetap, Sistem Penghapusan Aset Tetap, dan Sistem Pemindahan Aset Tetap yang sejalan dengan adanya struktur organisasi yang baik, sistem pengendalian internal yang efektif dan efisien, formulir yang baik, dan laporan yang dihasilkan nmemuat informasi yang diperlukan manajemen dan pihak-pihak yang membutuhkan seperti pemegang saham, para pemberi pinjaman, instansi pemerintah dan lain sebagainya.
Fany	Analisis	Analisis	pengendalian

<p>Vilint Arisqua (2017)⁷</p>	<p>Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengendalian Internal Pengeluaran Kas Guna Efektivitas Pengendalian Intern pada PDAM Tirta Dharma Purabaya Kabupaten Madiun</p>	<p>deskriptf kualitatif</p>	<p>intern sudah 75% efektif dari unsur yang ada pada pengendalian Intern serta beberapa indikator pendukung yaitu kesesuaian dengan sistem, ketepatan penggunaan dan menunjang tujuan, walaupun masih ada unsur yang belum di tetapkan secara keseluruhan. Sistem informasi akuntansi penerimaan kas sudah 70% sistem</p>
--	--	-----------------------------	---

⁷ Fanny Viliant Arisqua, "Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Guna Efektivitas Pengendalian Intern pada PDAM Tirta Dharma Purabaya Kabupaten Madiun," *Jurnal FIPA* Vol.5 No.1 Oktober 2017), 278-288.

			tapi masih perlu adanya perbaikan dalam alur bagan tersebut. Sistem informasi akuntansi pengeluaran kas sudah 85% menerapkan sistem sesuai dengan alur.
Maulana Yusuf (2014 ⁸)	Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Terhadap Pengendalian Pendapatan Pada Perum Damri Bandung	Analisis deskriptif kualitatif	hasil perhitungan antara variabel independent yaitu sistem informasi akuntansi penerimaan kas dan variabel independent yaitu pengendalian intern pendapatan mempunyai

⁸ Maulana Yusuf, "Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Terhadap Pengendalian Pendapatan Pada Perum Damri Bandung", (Skripsi, UIN Yogyakarta, 2017), 66.

			hubungan yang kuat, karena dapat dilihat dari hasil perhitungan
Ulfa Innassifa Dwitati (2016) ⁹	Penerapan Sistem Pengendalian Internal Atas Kas Pada PT. Telkom Witel Sumut Barat Medan	Analisis deskriptif kualitatif	Berdasarkan analisa yang di lakukan bahwa adanya pengaruh positif antara penerapan sistem pengendalian intern kas dengan faktor lain.
Nova Fara Adibah (2015) ¹⁰	Analisis Sistem Akuntansi Penjualan dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Peningkatan Pengendalian Intern Pada PT. Mitra Pinasthika Mustika Surabaya	Analisis deskriptif kualitatif	Adanya kelemahan dalam kegiatan operasional perusahaan, seperti bagian penerima kas dari konsumen juga

⁹ Ulfa Innassifa Dwitati, "Penerapan Sistem Pengendalian Internal Atas Kas Pada PT. Telkom Witel Sumut Barat Medan"(Skripsi, Universitas Islam Negeri Sumatera 2016), 33-35.

¹⁰ Nova Fara Adibah, "Analisis Sistem Akuntansi Penjualan dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Peningkatan Pengendalian Intern Pada PT. Mitra Pinasthika Mustika Surabaya" (Skripsi, Universitas Brawijaya Malang, 2015), 5.

Penelitian ini memiliki perbedaan pada penelitian terdahulu. Penulis memfokuskan penelitian ini pada mengobservasi dan menganalisa dua rumusan permasalahan tentang

1. Penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas untuk meningkatkan pengendalian keuangan pada PT. JNE cabang Krui, Pesisir Barat
2. Sistem informasi akuntansi dalam perspektif islam

H. Metode Penelitian

1. Waktu dan Tempat penelitian

Penelitian ini dilaksanakan pada bulan Agustus tahun 2020 sampai dengan Juni 2021. Adapun tempat atau objek penelitian ini adalah PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.

2. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan penelitian adalah seperangkat pengetahuan tentang langkah- langkah yang sistematis dan logis tentang pencarian data yang berkenaan dengan masalah tertentu, untuk diolah, dianalisis, diambil kesimpulan dan selanjutnya dicarikan pemecahannya. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini antara lain sebagai berikut:

a. Jenis Penelitian

Dilihat dari sejenisnya, penelitian ini bersifat penelitian lapangan (*Field Research*), yaitu suatu penelitian yang dilakukan secara intensif, terinci dan mendalam terhadap organisasi, lembaga, atau gejala-gejala tertentu.¹¹

Jenis penelitian yang dipakai oleh peneliti adalah kualitatif yang memanfaatkan data lapangan untuk verifikasi teori yang timbul dilapangan dan terus menerus disempurnakan selama proses penelitian berlangsung yang dilakukan secara berulang-ulangan. Selain itu penelitian kualitatif juga adalah penelitian

¹¹ M. Iqbal Hasan, "Pokok-Pokok Materi Metodologi Penelitian dan Aplikasinya", (Jakarta: Ghalia Indonesia, 2002), 58.

yang menggunakan latar alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dan telah dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada.¹² Dengan penulis memakai jenis penelitian ini maka penulis akan memaparkan pernyataan apa yang dihasilkan oleh peneliti dengan bahasanya dan tidak memakai angka-angka. Dalam penelitian ini, lokasi atau tempat yang akan dijadikan penelitian adalah Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.

b. Sifat Penelitian

Penelitian ini bersifat deskriptif, menurut Anwar Sanusi, penelitian deskriptif adalah penggambaran tentang peristiwa atau kejadian-kejadian, sifat sekumpulan di daerah tertentu dengan mencari informasi yang dibutuhkan, justifikasi kondisi, lalu membuat kegiatan evaluasi sehingga diperoleh gambaran yang jelas untuk mengambil kesimpulan.¹³ Sehingga penulis dalam penelitian ini, ingin mendeskripsikan bagaimana sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas untuk meningkatkan pengendalian keuangan dalam perspektif ekonomi islam pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.

3. Populasi, Sampel dan Tehnik Pengumpulan Data

a. Populasi

Populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri dari objek/subjek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya.¹⁴ Adapun

¹² Kartini Kartono, *Pengantar Metodologi Research*, (Bandung: Mandar Maju, 1996), 32.

¹³ Anwar Sanusi, "Metode Logi Penelitian dan Ekonomi", (Jakarta: Salemba Empat, 2014), 14.

¹⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, (Bandung: alfabeta, 2013), 80.

yang menjadi populasi dalam penelitian ini adalah seluruh karyawan Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat yang berjumlah 21 Orang.

b. Sampel

Sampel adalah sebagian atau wakil populasi yang akan diteliti.¹⁵ Penulis mengambil beberapa orang karyawan Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat sebagai sampel sesuai dengan tujuan penelitian ini dengan menggunakan teknik *Purposive sampling*, teknik ini biasanya dilakukan karena beberapa pertimbangan, misalnya alasan keterbatasan waktu, tenaga, dan dana sehingga tidak dapat mengambil sampel yang besar dan jauh.¹⁶ *Purposive sampling* yang dilakukan dengan cara mengambil subyek bukan didasarkan atas strata, random atau daerah tetapi berdasarkan atas adanya tujuan tertentu. Cara ini diperbolehkan, yaitu bahwa peneliti bisa menentukan tujuan tertentu, tetapi ada syarat-syaratnya yang harus dipenuhi, diantaranya:

- a. Pengambilan sampel harus berdasarkan atas atau ciri-ciri, sifat-sifat
- b. Subyek yang diambil mengandung ciri-ciri pokok populasi.
- c. Mereka yang tergolong masih sedang berkecimpung atau terlibat pada kegiatan yang tengah diteliti.
- d. Mereka yang memiliki waktu yang memadai untuk dimintai informasi.

Dengan demikian penulis memberikan kriteria untuk menjadi sampel dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- 1) Menjadi karyawan Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir

¹⁵ Suharsini Arikunto, *Prosedur Penelitian*, (Jakarta: Renika Cipta, 1996), 104.

¹⁶ *Ibid.*, 183.

Barat.

- 2) Karyawan yang terlibat dalam sistem akuntansi pengendalian internal penerimaan dan pengeluaran kas di PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.

Berdasarkan kriteria diatas dan memperhatikan pertimbangan tertentu, pada karyawan PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat yang menjadi sampel adalah Ketua dan Bendahara yang bertanggung jawab terhadap sistem akuntansi pengendalian internal penerimaan dan pengeluaran kas (termasuk kasir). Dengan demikian yang akan menjadi sampel adalah sebanyak 2 orang.

c. Teknik Pengumpulan Data

Peneliti menggunakan angket terbuka, alternatif jawaban tidak disediakan peneliti yang mana yang memungkinkan responden untuk menjawab sesuai dengan apa yang dialaminya. Selanjutnya untuk menggali data kualitatif, peneliti menggunakan beberapa metode.

Untuk memperoleh data primer yang diinginkan, maka penulis menggunakan tehnik pengumpulan data sebagai berikut :

1) Wawancara (*Interview*)

Wawancara (*Interview*) adalah teknik pengumpulan data melalui proses tanya jawab lisan yang berlangsung satu arah, artinya pertanyaan datang dari pihak yang mewawancarai dan jawaban diberikan oleh yang diwawancarai.¹⁷ Penulis mendapatkan informasi atau keterangan dengan cara bertanya langsung dan bertatap muka kepada responden.¹⁸ Pedoman wawancara yang digunakan adalah metode wawancara berstandar, ialah wawancara yang direncanakan berdasarkan pedoman atau daftar

¹⁷ Abdurrahmat Fathoni, *Metodologi Penelitian & Teknik Penyusunan Skripsi*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2011), 105.

¹⁸ Irawati Singarimbun, *Metode Penelitian Survei*, (Jakarta: LP3S, 2015), 92.

pertanyaan yang telah dipersiapkan terlebih dahulu.¹⁹

Objek dalam wawancara ini adalah karyawan PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat. Yang masuk kedalam kriteria yang penulis tentukan. Karena wawancara menjadi metode pokok yang penulis gunakan, maka data yang dihimpun adalah data tentang sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas untuk meningkatkan pengendalian keuangan dalam perspektif ekonomi islam pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.

2) Observasi

Observasi yaitu pengumpulan data yang dilakukan oleh seorang individu atau penyelidik dengan menggunakan mata sebagai alat melihat data serta menilai keadaan lingkungan yang dilihat.²⁰ Observasi yang penulis lakukan pada karyawan PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat adalah *Observasi non paricipant*. Maksudnya, peneliti tidak turut ambil bagian atau tidak ikut berpartisipasi dalam kegiatan pada objek yang diamati.²¹ Data yang diinginkan melalui metode ini adalah berupa pengamatan langsung terhadap Pelaksanaan Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Keuangan Perspektif Ekonomi Islam Pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.

3) Dokumentasi

Metode dokumentasi ialah pengambilan data yang diperoleh melalui dokumen-dokumen.²² Dokumen biasa

¹⁹ L. Kuncoro, *Metode dan Tehnik Analisis Penelitian*, (Jakarta, Graha Husada, 2014), 108.

²⁰ M. Nasir, *Metodologi Penelitian Ilmu Dakwah*, (Jakarta : Logos, 2015), 34.

²¹ Ibid.,34.

²² Husaini Umar dan Purnomo Setiadi, *Metodologi Penelitian Sosial*, (Jakarta:

berbentuk tulisan, gambar, table, atau karya-karya monumental dari seseorang. studi metode dokumentasi menjadi pendukung dari penggunaan metode wawancara dan observasi pada penelitian. Sehingga hasil penelitian akan lebih *kredibel* atau dapat dipercaya karena didukung dengan dokumen yang sesuai dengan data yang di butuhkan.

4. Metode Analisis Data

Untuk meningkatkan pemahaman tentang analisis data perlu dilanjutkan dengan berupaya mencari makna. Proses analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan seiring dengan proses pengumpulan data. Dengan demikian pekerjaan pengumpulan data bagi peneliti ini diikuti dengan pekerjaan menuliskan, mengedit, mengklasifikasikan, mereduksi, menyajikan dan menarik kesimpulan atau verifikasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis kualitatif. Oleh karena itu, analisis datanya tidak menginginkan statistik. Hal ini searah dengan Bogdan dan Biklen,²³ mereka mengatakan bahwa analisis data meliputi kegiatan pengumpulan data, menata data, membaginya menjadi satuan-satuan yang dapat dikelola, disintesis, dicari pola, ditemukan apa yang penting dan apa yang akan dipelajari serta memutuskan apa yang akan dilapor.²⁴ Strauss,²⁵ menyatakan bahwa penelitian kualitatif mungkin akan menggunakan banyak teknik khusus non matematis (*Qualitative analysis may utilize a variety of specialized nonmatematical techniques*), Teknik-teknik analisis data dalam penelitian kuantitatif yang akan digunakan sudah jelas, dan dapat terkait langsung dengan rumusan masalah yang harus dijawab dan hipotesis yang diajukan.

Berdasarkan pernyataan di atas nampak bahwa analisis data dalam penelitian kualitatif lebih sulit dilakukan daripada

Bumi Aksara, 2009), 69.

²³ Boghdan, Biklen, *Pengantar Sudi Penelitian*, (Bandung: PT Alfabeta, 1982), 72.

²⁴ Sari K, *Analysis Of Quantitatif*, (Jakarta: Grafindo Putra, 2012), 9.

²⁵ Anslem Straus dan Juliet Corbin, *Dasar-Dasar Penelitian Kualatif*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2013), 17.

analisis data dengan kuantitatif, karena alat-alat analisis data kualitatif belum dapat dirumuskan dengan jelas, Miles dan Huberman menyatakan bahwa Analisis data kualitatif masih dipandang bersifat seni, dan dilakukan secara intuitif (*many qualitative researcher still consider analysis as art and stress intuitive approach to it*).

Miles and Huberman,²⁶ selanjutnya memberi petunjuk secara umum langkah-langkah dalam analisis data kualitatif, yaitu melalui proses pengumpulan data (*data collection*), reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*) dan *conclusion* (simpulan) atau *verification* (verifikasi).²⁷ Hubungan keempat langkah tersebut bersifat interaktif.

I. Sistematika Pembahasan

Sistematika ini bertujuan untuk memberikan gambaran yang sistematis dan dapat dipahami maka diperlukan susunan yang baik yang terbagi dalam bab dan sub bab. Sistematika penulisan dalam skripsi ini adalah sebagai berikut: Bab I berisi pendahuluan. Dalam pendahuluan ini dikemukakan: (1) Penegasan judul, (2) Latar Belakang Masalah, (3) Fokus dan Subfokus Penelitian, (4) Rumusan Masalah, (5) Tujuan Penelitian, (6) Manfaat Penelitian, (7) Kajian Penelitian Terdahulu yang Relevan, (8) Metode Penelitian dan (9) Sistematika Penulisan. Hal ini dimaksudkan sebagai kerangka awal dalam menghantarkan isi pembahasan kepada bab selanjutnya.

Bab II berisi pembahasan tentang kajian teoritik. Kajian teoritik ini bertujuan untuk mengidentifikasi referensi pokok yang sedang diteliti, yang merupakan telaah terhadap hasil penelitian, Pada bab ini membahas tentang teori makna variable secara kualitatif.

Bab III berisi deskripsi objek penelitian. Deskripsi objek penelitian ini merupakan cara-cara Yang digunakan untuk

²⁶ Miles, M.B & Huberman A.M, *Analisis Data Kualitatif*, Terjemah Tjetjep Rohendi Rohidi, (Jakarta: Universitas Indonesia, 1992), 54

²⁷Ibid., 16.

mendapatkan data-data yang diperlukan guna penulisan skripsi. Yang di dalamnya mencakup: (1) Gambaran umum objek Penelitian, (2) Penyajian fakta objek penelitian, (3) Penyajian data penelitian.

Bab IV merupakan pembahasan dan analisis hasil penelitian yang berisi tentang analisis kualitatif objek yang diteliti.

Bab V adalah penutup yang merupakan bagian akhir dari skripsi ini terdiri dari kesimpulan dan rekomendasikan.



BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Prosedur terhadap pengeluaran dan penerimaan kas sudah cukup memadai, karena telah dirancang sesuai dengan pedoman akuntansi. Dalam prosedur penerimaan dan pengeluaran kas sudah terlihat jelas ada pengendalian internal yang menunjukkan bahwa adanya pemisahan wewenang serta tanggung jawab yang tegas anatar yang mencatat. Maka kesimpulan dari penelitian yang sudah dilakukan adalah sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwasanya Sistem Informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, tergolong baik namun meskipun demikian masih terdapat kekurangan, yaitu walaupun segala sesuatu terkait pencatatan dan pengeluaran kas telah menggunakan sistem informasi akuntansi atau SIA yang bekerja secara otomatis tanpa perhitungan manual oleh manusia namun tetap saja memiliki kelemahan. hal ini dikarenakan JNE menggunakan sistem server satu pintu untuk melakukan *input* penerimaan kas, maka ketika terjadi overload yang disebabkan oleh banyaknya data yang di *input* secara bersamaan mengakibatkan server sering kali *down*.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwasanya sistem informasi yang sudah baik cukup berperan dalam meningkatkan sistem pengendalian internal penerimaan dan pengeluaran

pada kas, hal ini ditunjukkan bahwasanya Sistem Informasi Akuntansi yang di lakukan sebagian besar secara terkomputerisasi dan pemisahan wewenang serta tanggung jawab yang sangat ketat sehingga berkemungkinan kecil untuk kas di gelapkan dan mengetahui kinerja masing-masing karyawan itu sendiri.

B. Saran

Karena kas sangat mudah untuk digelapkan dalam transaksi dan sistem informasi akuntansi PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat maka penulis memberikan saran diharapkan untuk PT. Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui Kabupaten Pesisir Barat menggunakan aplikasi sistem informasi yang dapat menunjang dalam pembuatan laporan keuangan pada perusahaan yang lebih baik lagi agar para pekerja dapat lebih mudah dalam mengambil suatu kebijakan serta diharapkan untuk PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir dapat meningkatkan kembali sistem pengendalian internal perusahaan dengan kembali memperhatikan SOP perusahaan kemudian mengevaluasi kinerja karyawan terkait agar transaksi sistem pengendalian internal berjalan secara ideal sebagaimana yang terdapat pada komponen pengendalian COSO. Oleh karena hal tersebut di harapkan agar PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat mengoptimalkan sistem informasi yang ada guna meningkatkan pengendalian keuangan perusahaan dan agar dapat dipakai untuk mewakili semua informasi yang ada selama perusahaan tersebut

berjalan sebagai dasar untuk pengambilan suatu keputusan, pemimpin harus meningkatkan suatu pengawasan pada setiap tahap proses penerimaan kas PT Tiki Jalur Nugraha Ekakurir (JNE) Cabang Krui, Kabupaten Pesisir Barat.





DAFTAR RUJUKAN

Buku

Agoes. *Auditing Pemeriksaan Akuntan) Oleh Akuntan Publik* (Jakarta: Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia, 2009.

Amin, *Islam dan Pengendalian Intern*. Surabaya: DNG Pustaka Indah. 2011.

Anslem Straus dan Juliet Corbin, *Dasar-Dasar Penelitian Kualitatif*, Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2013.

Al-Qur'an

Arikunto, Suharsimi. *Prosedur Penelitian*. Jakarta: Renuka Cipta. 1996.

Baridwan, *Sistem Informasi Akuntansi*. Jakarta: Bumi Aksara. 2008.

Barry E. Cushing, *Sistem Informasi Akuntansi dan Organisasi Perusahaan*. Diterjemahkan Oleh Ruckhyat Kosasih, Erlangga, 1992..

Boghdan, Biklen, *Pengantar Sudi Penelitian*, Bandung: PT Alfabeta, 1982).

Diana S. *Analisis Informasi dalam Sistem Berbasis Komputer*, Jakarta, Grafindo, 2017.

Diana, A & Setiawati L. *Sistem Informasi Akuntansi Perancangan*. Yogyakarta: Andi Offset, 2011.

Fathoni, Abdurahmat. *Metodologi Penelitian & Teknik Penyusunan*

Skripsi, Jakarta: Rineka Cipta, 2011.

Firdaus, Ahmad Dunia. *Ikhtisar Lengkap Pengantar Akuntansi*, (ed.) kedua, Jakarta: Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia, 2005.

Harahap Sofyan, Syahri Harahap, *Teori Akuntansi*, Jakarta, Rajawali Pers: 2008.

Hasan, Iqbal. *Pokok-Pokok Materi Metodologi Penelitian dan Aplikasinya*, Jakarta: Ghalia Indonesia, 2002.

Irawati, Singarimbun. *Metode Penelitian Survei*, Jakarta: LP3S, 2015.

Isgiyarta, *Teori Akuntansi dan Laporan Keuangan Islami*. Semarang : Universitas Diponegoro.

Ishak Dan Arief Sugiono, *Akuntansi Informasi Dalam Pengambilan Keputusan*, Jakarta: Grasindo, 2015.

James A. Hall, *Sistem Informasi Akuntansi*. Jakarta: Salemba Empat. 2001.

Jogiyanto, H. *Analisa dan Desain*, Yogyakarta: Andi Offset, 2005.

Kartono, Kartono. *Pengantar Metodologi Research*. Bandung : Mandar Maju, 1996.

Krismiaji, *Sistem Informasi Akuntansi*, Yogyakarta: Unit Penerbit Dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN, 2015.

L. Kuncoro, *Metode dan Tehnik Analisis Penelitian*. Jakarta: Graha

Husada. 2014.

Mahmudi, *Manajemen Keuangan Daerah*. Jakarta: Erlangga, 2011.

Makinuddin dan Tri Hadiyanto Sasongko, *Analisis Social Teori dan Praktek*, Bandung: Yayasan Akatiga, 2006.

Marwan N, *Sistem Informasi dan Audit Internal*. Jakarta: Graha Press, 2015.

Maulana, Yusuf. “Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Terhadap Pengendalian Pendapatan Pada Perum Damri Bandung”, UIN Yogyakarta. 2017.

Miles, M.B & Huberman A.M, *Analisis Data Kualitatif*, Terjemah Tjetjep Rohendi Rohidi, .Jakarta: Universitas Indonesia, 1992.

Mulyadi, *Sistem Akuntansi Keuangan*, Jakarta: Salemba Empat, 2001.

Nasir, Muhammad. *Metodologi Penelitian Ilmu Dakwah*. Jakarta : Logos. 2015.

Nuh, Muhammad. *Pengantar Akuntansi*. Bandung : Salemba Empat. 2015

Rachmat Saleh, dan Susilowati, *Studi Empiris Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan Perusahaan Manufaktur di Bursa Efek Jakarta*. Jurnal Bisnis Strategi Vol, 13. 2004.

Rama Dasartha .*Sistem Informasi Akuntansi*, Terjemahan Wibowo, Jakarta: Salemba Empat, 2008.

Raymond Mc. Leod, *Sistem Informasi Manajemen Terjemahan Hasil Sukardi Dan Agus Widyanoro*. Jakarta: Prehanlindo. 2001.

Romney Marshal .*Sistem Informasi Akuntansi*, Buku satu. Edisi Sembilan. diterjemahkan: Deny Arnos Kwary dan Dewi Fitrihari . Jakarta: Salemba Empat, 2007.

S.R. Soemarso, *Akuntansi Suatu Pengantar*. Jakarta : Edisi Kelima. Salemba Empat. 2009.

Sanusi, Anwar. "Metode Logi Penelitian dan Ekonomi", Jakarta: Salemba Empat. 2014.

Sanyoto, Gondodiyoto. *Audit Sistem Informasi*. Jakarta: Mitra Wacana Media. 2007.

Sari K, *Analysis Of Quantitatif*. Jakarta: Grafindo Putra. 2012.

Soemarso S.R. *Akuntansi Suatu Pengantar*. Jakarta: Salemba Empat. 2002.

Soemarso, *Akuntansi Suatu Pengantar*, Buku 2. Edisi Kelima, Jakarta: Salemba Empat. 2005.

Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, Bandung: alfabeta, 2013.

Suryo, *Akuntansi Perusahaan*. Jakarta: GJN Press. 2016.

Syafri, Sofyan. *Teori Akuntansi*, Edisi Revisi. Jakarta : Rajawali Pers.

2013.

Tantowi R, *Sistem Perekonomian dan Syariat Islam*. Jakarta:Grafindo.
2016.

Umar,Husaini. *Metodologi Penelitian Sosial*. Jakarta: Bumi Aksara.
2009.

Weygandt, *Accounting Principle*. Jakarta: Salemba Empat. 2007.

Widjaja, Amin Tunggal. *pengendalian Internal, Mencegah dan Mendeteksi Kecurangan*. Jakarta: Harvarindo.2013.

Widjajanto, Nugroho. *Sistem Informasi Akuntansi*, Jakarta: Erlangga.2004.

Skripsi

Innassifa, Dwitati Ulfa. “Penerapan Sistem Pengendalian Internal Atas Kas Pada PT. Telkom Witel Sumut Barat Medan” (Skripsi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera 2016)

Listiana, Ika. Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi dan Sistem Pengendalian Internal terhadap Kinerja Karyawan. Jurnal Kumpulan Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Surakarta.2017.

Lubis, Nurhayati.“Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Meningkatkan Efisiensi dan Efektivitas Pengendalian Internal

Aset Tetap Pada PT. Perkebunan Nusantara II Tanjung Morawa”.Skripsi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sumatera Utara. 2016

Nova, Fara Adibah, “Analisis Sistem Akuntansi Penjualan dan Penerimaan Kas Dalam Upaya Peningkatan Pengendalian Intern Pada PT. Mitra Pinasthika Mustika Surabaya” Skripsi, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara 2016.

Jurnal

Fanny, Arisqua Viliant. “Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Guna Efektivitas Pengendalian Intern pada PDAM Tirta Dharma Purabaya Kabupaten Madiun”.Pendidikan Akuntansi FKIP, *Jurnal FIPA* Vol.5 No.1 Oktober 2017

Internet

Ahmad,”Sejarah JNE”,www.jne.co.id/id/perusahaan/profil-perusahaan/sejarah-milestone.

Google Maps “Letak Geografis JNE Prsisir Barat”
<https://alamatnya.com/alamat-telepon-jne-kru-i-pesisir-barat>

Iriana,Ria.”ProfileJNE”,https://www.academia.edu/31836333/PROFILE_JNE

Faturahman,” Sejarah JNE”.www.jne.co.id/id/perusahaan /profil-perusahaan/sejarah-milestone.

Wawancara

Azwari, Hadi. Sistem Pencatatan Kas Dan Pelaporan Data Pada PT. JNE Cabang Krui Kabupaten Pesisir Barat. *Wawancara*, April 5, 2021

Masduki. Manfaat Perusahaan JNE. *Wawancara*, April 5.2021

Azwari, Hadi. Produk dan Layanan JNE, *Wawancara*, April 5, 2021

